

Partenariat Africain pour la paix (NEPAD)
(SADSEM NETWORK)

**SOUTHERN AFRICAN DEFENCE AND
SECURITY MANAGEMENT NETWORK**



DELEGATION GENERALE DE LA
CHAI RE UNESCO POUR LA CULTURE DE LA PAIX, REGLEMENT DES CONFLITS, DROITS DE L'HOMME,
DEMOCRATIE ET BONNE GOUVERNANCE EN AFRIQUE CENTRALE ET DANS LES PAYS DE LA SADC

**MESSAGE ADRESSE A TOUS LES ACTEURS
POLITIQUES
SOUCIEUX D'ACCOMPAGNER LA FIN DE LA
TRANSITION DANS LA TRANSPARENCE ET LA
CONCORDE NATIONALE**

UNIVERSITE DE KINSHASA

E-Mail: chaireunescounikin@yahoo.fr, B.P. 15030 KINSHASA 1,
Tél : 0815080704 / 8916631 – Tél. fixe 243 817 008 449 – Fax 243 813 016 759
Stanbic Bank N°Compte 1010942138051
<http://www.chaireunesco.org>

Aux leaders politiques,

Vous vous souviendrez sans aucun doute, qu'à la veille du 30 juin 2005, et au regard de nombreuses spéculations en sens divers émises à propos de la prolongation de la transition après cette date, nous nous étions autorisés, au nom de la **Délégation Générale de la Chaire UNESCO pour la Culture de la Paix, Règlement des Conflits, Droits de l'Homme, Démocratie et Bonne Gouvernance en Afrique Centrale et dans les pays de la SADC**, de Vous faire parvenir un message dans lequel nous Vous invitons, dans la sphère de votre autorité morale et de votre influence politique, à contribuer à la pacification des esprits pour que le processus électoral aboutisse sans drames, ni tragédies, à l'organisation et à la tenue des élections démocratiques, libres et transparentes.

La Délégation Générale de la Chaire UNESCO se réjouit de constater que la quasi totalité de la classe politique de notre pays ait compris que l'aboutissement heureux et sans entraves de ce processus constitue le passage obligé pour la quête de notre refondation nationale. Le succès du oui au référendum constitutionnel, de même que l'enrôlement massif de citoyens congolais au rôle électoral constituent les manifestations les plus évidentes des aspirations du peuple à exercer, en pleine conscience, son rôle indéniable de souverain primaire en dotant le pays des institutions légitimes, porteurs d'espoir.

Comme Vous, notre Institution reste convaincue que cet élan patriotique se poursuivra jusqu'à l'installation de nouvelles institutions issues des élections. Cet espoir légitime n'est réalisable que si tous les responsables politiques de notre pays acceptent d'une part de franchir sans heurts, ni entraves, la nouvelle date du 30 juin 2006, et d'autre de ne pas créer un climat d'intolérance, d'exclusion, de haine et de provocation, climat auquel hélas, nous assistons tous actuellement.

Sans vouloir faire l'exégèse de textes juridiques qui définissent la nature et la durée de la transition, deux aspects polémiques du débat qui alimente le microcosme politique à la veille du 30 juin 2006, la Délégation Générale de la Chaire UNESCO, comme du reste tous les hommes de bonne volonté de ce pays, est convaincue que nos leaders politiques, sans arrogance, ni rancœur, sauront transcender leurs

divisions pour que les dérapages et les drames humains que nous avons malheureusement vécus le 30 juin 2005, ne se reproduisent plus.

En effet, dans le contexte de morosité économique et de détresse sociale que le pays connaît et qui laisse ses stigmates sur la majorité de nos concitoyens, une bavure suffit pour servir d'étincelle et enclencher une spirale de violence dont les effets dévastateurs pourraient secouer tous les secteurs de la vie nationale.

Un mort de plus en plus de 3 millions de nos sœurs et frères arrachés à l'affection de leurs dans les conditions atroces connues de tous est un mort de trop.

C'est pourquoi, dans la mesure où toute notre nation a fait de la tenue des élections le vrai enjeu de la transition, nous nous permettons d'inviter les acteurs politiques (partis, mouvements associatifs, groupes de pression), à prendre part à la transformation et au changement de notre société en définissant les compromis nécessaires pour que dans le respect du calendrier électoral dernièrement publié par la Commission Electorale Indépendante, la transition s'active dans la plus parfaite harmonie.

Tout en étant rassuré que vous épousez pleinement ce point de vue, notre Institution reste ouverte à toutes suggestions qui pourraient davantage garantir et renforcer le climat de sérénité nécessaire pour la tenue des élections libres, démocratiques et transparentes.

Tout en vous souhaitant un plein succès dans vos lourdes responsabilités politiques, la Délégation Générale de la Chaire UNESCO est disposée à vous apporter son expertise dans le cadre des missions qui lui sont assignées par la SADC.

Kinshasa, le 2 mai 2006
Pour la Délégation Générale de la Chaire UNESCO

MUNGALA SAZONG Anicet

Professeur Emérite
 Titulaire
 Délégué Général pour l'Afrique Centrale et les Etats de
 la SADC